

Centro America
 Suscripción mensual..... Cr. 1 00
 " trimestral..... 3 75
 " anual..... 10 00
EXTRANJERO
 Suscripción anual oro americano..... \$ 5 00
AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 39
 Frente al Hotel Internacional
 Apartado de correo No. 266;
 TELEFONO No. 44
 Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 18 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 64

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, — Socio Gerente

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco á mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra á quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior. Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se torna madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, á más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con **FEDERICO PRADA SUAREZ.**

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad
UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA
 LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO
 GRAN COLECCION DE PLANTAS
E D ALFREDO BRADE
 Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar salones para bailes y casamientos

CAFE VALBUENA

—DE—

Jose Maria Arias

—San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversione que no purjuidican y sí recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIJOLES. En el ramo de tostes, sandwiches, tamalitos, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra blarada para aceras, gradas, mausoleos. Todo á precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhem y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. —Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase.—Limón á New York \$ 40-00
 Ida y vuelta, 75-00
 San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Taller de Relojería y Mecánica

(6)

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos

Taller frente á la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA. E.

Zapateria Española

Durante toda esta semana se realizarán todas las existencias de la Zapatería Española á precios de verdadero Baratillo.

Aprovechen la ocasión hasta el 15 de Setiembre próximo.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿Sabéis cual es?

AL EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES Y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias

Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
 San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

LA REVOLUCION EN CUBA

Los revolucionarios se preparan para atacar á Cienfuegos.—El general Menocal fracasó en sus gestiones.—Cuba, perderá su autonomía.—Marinos yankees desembarcados en la Habana.—Las provincias de Habana y Santa Clara en poder de los revolucionarios.—El tráfico ferroviario está paralizado.—Movimiento de buques de guerra americanos.—Los Estados Unidos están preparados para invadir á Cuba.—Lo que dice el corresponsal de "La Prensa" de Buenos Aires.—La revolución ha sido preparada por los yanquis para anexarse la isla.

Habana, 13.—Los revolucionarios se preparan para atacar la ciudad de Cienfuegos en cuanto entre en puerto el crucero americano Denver. La revolución se propaga y aumenta en todo el país. El general Menocal fracasó en sus gestiones.

Habana, 13.—Anoche desembarcaron cien marinos americanos del crucero Denver acampando en la Plaza de Armas, frente al palacio presidencial. El presidente de la república, Estrada Palma, dice que esto es una medida de previsión para evitar un levantamiento ó ataque á la ciudad. El desembarco de tropas americanas puede considerarse como el principio del fin de las libertades de Cuba.

Habana, 15.—El presidente Estrada Palma ha perdido el dominio en toda la isla, exceptuando las poblaciones de importancia donde tiene tropas concentradas. La ciudad de la Habana está completamente aislada del resto de la isla por haber sido cortados los hilos telegráficos y estar suspendido el tráfico ferroviario. En todas partes se llevan á cabo manifestaciones á favor de los revolucionarios. La derrota de Estrada Palma es inevitable.

New York, 14.—Americanos residentes en Cuba telegrafían á esta ciudad anunciando que las provincias de Habana y Santa Clara están en poder de los revolucionarios. En Cienfuegos reina gran alarma, pues se teme de un momento á otro que los revolucionarios ataquen la ciudad. Los rebeldes están concentrando grandes fuerzas en los alrededores de la ciudad. Esta noticia no se ha confirmado.

El tráfico ferroviario y la navegación fluvial están suspendidos. Cerca de San José de las Lajas, (provincia de Santa Clara) volaron un puente, tirando al río dos locomotoras con sus correspondientes vagones que habían llegado con objeto de repararlo, llevándose prisioneros á dos maquinistas americanos.

Se han librado varios combates con pocos muertos, heridos y prisioneros. Ha salido de este puerto el vapor María Herrera conduciendo armas y municiones para el gobierno.

Washington, 14.—En las costas de Cuba se encuentran los buques de guerra siguientes: crucero Denver, en la Habana; cañonera Marietta, en Cienfuegos, y los cruceros Dixie y Columbia, en Guantánamo. En Cayo Hueso esperan órdenes para zarpar al primer aviso los cruceros Desmoines, Don Juan de Austria, Paducaba, Dubuque y Newport.

El corresponsal del "Herald" en esta ciudad le ha dirigido un telegrama cuyos párrafos más importantes son los siguientes: Ha llegado el momento de que los Estados Unidos intervengan en Cuba para mantenimiento de un gobierno estable, protección de vidas, propiedad y libertad individual, con arreglo á la Enmienda Platt. Para este paso está preparado el terreno. El estado mayor estudió, durante tres años, la ocupación de Cuba con una fuerza compuesta de infantería montada, caballería y artillería de montaña. Se dice que Roosevelt busca la manera, no solamente de cumplir con la obligación que impone la Enmienda Platt, si que también el camino de retirarse de la tarea una vez comprendida. Aunque la Enmienda Platt anunció á la idea de

anexar á Cuba al declarar los Estados Unidos la guerra á España, reina la creencia de que es muy dudoso que Cuba recobre su independencia si los Estados Unidos intervienen.

New York, 15.—El corresponsal de "La Prensa" de Buenos Aires, en Nueva York, expresó del modo siguiente respecto á la actitud americana en la cuestión cubana: "Sublévase toda alma honrada por la desfachatez é imprudencia con que los titulados diarios serios, apoyados por la opinión pública, diserten y consideran como cosa más lógica, justa y natural la intervención armada americana en Cuba y el desembarco de tropas para la ocupación de puntos estratégicos sobre el suelo de una nación sólidamente independiente, cuyo ministro es reconocido en Washington como representante de Estado soberano. Como les dije ya hace una quincena, la actual revolución ha sido preparada y fomentada aquí por elementos cubanos y americanos apoyados por círculos oficiales para precipitar la extrangulación é independencia de Cuba cuya soberanía está atenuada por los Estados Unidos con alevosía y ensañamiento. El Congreso Pan Americano ha discutido académicamente las Doctrinas de Monroe y Calvo mientras los Estados Unidos, pretextando derechos de hegemonía, disfrazados por la famosa enmienda Platt, ha desembarcado oficialmente hombres y armas aunque ningún americano hasta ahora ha sufrido en Cuba pérdida de alguna importancia ni ha sido amenazado. Por fin América tira la careta. Fomentada por hijos traidores se presentará brevemente una petición pidiendo la anexión de Cuba á los Estados Unidos, consumando ahora lo que el pudor impedía hace años. Todos aquí felicitanse por el desembarque de tropas americanas que constituye el primer paso en el sentido de poner fin á la revolución. Los periódicos de la tarde, aunque reconocen la impopularidad del gobierno de Estrada Palma se felicitan de que Roosevelt lo apoye, porque esto facilitará á los Estados Unidos la intervención armada.

El secretario de marina, Mr. Bonaparte, ordenó á los marinos que desembarcaron en la Habana se reembarquen. La prensa lamenta la orden del secretario. Este, que se encontraba en New York, supo anoche la noticia, y comprendiendo la gravedad del caso dió dicha orden. El comandante del crucero se impresionó mucho al recibirla y la cumplió esta mañana.

Felicitando al pueblo americano por el desembarco de los marinos en la Habana, The Herald encabeza los telegramas que recibió de esa ciudad con los siguientes títulos: El pabellón americano flamea otra vez sobre la ciudad de la Habana. Nuestros guerreros acampados en la Habana, patrullan los antiguos parapetos con una pieza de artillería de campo apuntando al palacio del presidente y dos cañones automáticos dispuestos á barrer las calles principales. El desembarco se hizo por súplica del presidente Estrada Palma á la legación americana. Nuestros marinos patrullan por las calles comprendidas entre el muelle de la Machina y la plaza de Armas. Su campamento ocupa las más antiguas fortificaciones del Nuevo Mundo. La tropa dormirá esta noche en tiendas de campaña. Están equipados para una larga permanencia. Estrada Palma presentó la ocupación desde uno de los balcones del palacio. Este le dijo al comandante del crucero que no podía proteger los intereses americanos.

Cinematografo

El Comité nombrado por el "Centro Social" del cantón de Escasú solicita contratar la empresa del Cinematógrafo, para tres representaciones en aquella localidad durante los días 28, 29 y 30 del presente mes. Los interesados pueden dirigirse á don Francisco de J. Fandi en Escasú y á don Domingo Montoya en Escasú y á don Domingo Montoya en Escasú antes del 20 del corriente.

CABLES

RUSIA

Sentenciada á muerte.—Coronel herido.— Sigue el reinado del terror.

San Petersburgo, 11.—Corre el rumor de que al ser trasladada a una prisión á otra fué ejecutada la señorita que mató al general Nin.

Odessa, 12.—Ha sido sentenciada á muerte una joven judía que intentó matar á Mr. Poltavichenk.

Ayer fué mortalmente herido el coronel Gribjedoff, jefe de policía de Grodunoy. El agresor logró fugarse.

Siedlic, 12.—El gobernador amenazó con bombardear la ciudad si no le entregan á los jefes revolucionarios.

Lodz, 12.—Cuatro soldados, en estado de embriaguez, asaltaron un restaurant, mataron á dos individuos é hirieron á tres.

Varsovia, 12.—Cuatro terroristas entraron á un restaurant donde se reunían varios detectives, matando al dueño. Al salir hirieron á un soldado. Al ruido de los disparos salió un piquete de tropa matando á cuantas personas encontraban. En el barrio judío hubo 20 heridos.

Han sido arrestados 1000 terroristas, la mayor parte judíos. Entre ellos hay muchos niños que los terroristas empleaban en arrojar bombas, debido á que no les alcanza la pena de muerte.

En Siedlicke ocurrió el sábado una nueva matanza de judíos. La soldadesca prendió fuego á las casas regándolas antes con petróleo. También hicieron fuego sobre el hospital, matando á dos enfermos.

Riga, 12.—Han sido fusilados dos soldados por haber hecho fuego contra una patrulla de soldados.

San Petersburgo, 13.—La familia imperial saldrá mañana á bordo del yate Estandarte con objeto de pasar por el archipiélago finlandés. El 15 regresarán á esta capital para asistir á una revista militar. El invierno lo pasarán en Tzar koessel.

Varsovia, 11.—Ayer fué asesinado el coronel Jakovioff, jefe de la cárcel de trasportes. El asesino logró escapar.

Moscow, 13.—En un mitin celebrado por los socialistas demócratas reprobaron los robos que se vienen cometiendo por todo el país.

Grodno, 13.—En los terrenos donde caza el czar se amotinaron los aldeanos matando á los guardias y un sargento de policía y su ayudante. El mitin tuvo por causa el haber matado los guardias á un cazador furtivo.

FRANCIA

Complot para derribar al gobierno.—Temores de una guerra entre Turquía y Bulgaria.

París, 14.—"El Gil Blas" publica la noticia de que se ha descubierto un complot para derribar al gobierno. En la lista figuran eminentes políticos comprometidos en la conspiración. La policía se ocupa en registrar los domicilios.

París, 15.—Turquía ha pasado una nota á las grandes potencias notificándoles que Bulgaria hace preparativos de guerra.

ALEMANIA

Nuevo antejo de campaña.—El hambre en Rusia.—Complot para asesinar al emperador Guillermo.

Berlín, 12.—Durante las maniobras funcionó un aparato, invención de un oficial de ejército, el cual consta de un telescopio que por medio de una aguja marca en un mapa, colocado frente al observador, el punto exacto que se mira con el lente.

Avisa un corresponsal que el hambre amenaza á la provincia de Siedlicke, Rusia. En los sótanos están escondidos millares de hebreos. Están cerrados todos los establecimientos de la capital. Reina un silencio sepulcral.

Berlín, 13.—Ha sido nombrado mariscal de campo del ejército alemán el duque de Connaught.

En Brestand fueron arrestados tres anarquistas que habían ido á esa población con la misión de asesinar al emperador Guillermo. Para detenerlos la policía tuvo que sostener con ellos una gran lucha, logrando apresarlos después de haber roto todos los muebles de la casa que ocupaban. El atentado debían llevarlo á cabo en Silesia durante las maniobras militares. Uno es italiano y se apellida Matakci ó Luccini, el otro austriaco de apellido Fleiner ó Friediny, el tercero polaco de apellido Lauderberg ó Lenemberger. El primero fué expulsado de Italia hace dos años; estuvo en Ginebra con los terroristas rusos y tomó parte en los crímenes cometidos en Polonia.

El Príncipe Alberto de Prusia sigue peor. Se teme por su vida.

Berlín, 15.—En remplazo del almirante Koester ha sido nombrado comandante general de las escuadras en servicio activo el príncipe Enrique de Prusia. Von Koester ocupará el puesto de inspector general de la armada.

GRAN BRETAÑA

Cazatorpederos alemanes en las costas británicas.—Creación del cuerpo de Estado Mayor.—Las matanzas en Rusia.—Ciudad destruida.

Londres, 13.—Avisa un corresponsal que durante los simulacros navales alemanes llegaron á las costas de Gran Bretaña, sin ser vistos, 36 cazatorpederos bajo el pretexto de que buscaban la escuadra alemana.

Se ha expedido un decreto creando el cuerpo de Estado Mayor. Si, como se espera, da buenos resultados será lazo de unión entre las fuerzas militares esparcidas por todo el imperio.

Londres, 15.—"The Times" recibió un despacho de Varsovia dándole cuenta de la matanza de Siedlicke. Dice que la ciudad fué destruida por fuego de artillería y rifles durante cincuenta horas, se-

guido de un saqueo general quedando sin mercancías 200 casas de comercio. Los muertos ascienden á varios centenares. Los supervivientes abandonan la ciudad. Los médicos no pueden curar á tantos heridos. Ayer continuó el cañoneo.

Una comisión de judíos y cristianos pasó á suplicar al gobernador militar suspendiera el fuego, pero éste le contestó que no lo podía hacer mientras no entregaran á los revolucionarios. Los asesinatos y saqueos continuaron todo el día.

CHILE

Nuevos temblores de tierra.—Agradecimiento al Perú

Valparaíso, 12.—A las 8 y 15 de la noche de ayer se sintió un fuerte temblor de tierra que causó gran pánico en el vecindario. Siguieron otros de menor intensidad.

La prensa de esta ciudad expresa calurosos agradecimientos al Perú por las grandes simpatías que ha demostrado al pueblo de Chile por la catástrofe de Valparaíso. Dice que esto ha hecho mucho más en el sentido de establecer cordiales simpatías entre los dos países que todos los juegos de la más hábil diplomacia.

Se hacen grandes preparativos para recibir al crucero argentino que viene á recoger los restos del general Las Heras.

ITALIA

La cuestión del concordato

Roma, 13.—Se ha asegurado al Vaticano que el gobierno español no piensa llevar á cabo más reformas eclesiásticas y que el concordato permanecerá intacto. El rey Alfonso no irá á Roma.

ARGENTINA

Rebaja aduanera que perjudica á la Argentina.

Buenos Aires, 13.—La rebaja del 30 por ciento que ha hecho el Brasil á la entrada de la harina americana perjudica grandemente á este país. Con tal motivo el gobierno pedirá al brasileño que cumpla con la aplicación de la cláusula á la Argentina de nación más favorecida.

PANAMÁ

Los chinos protestan de que sus paisanos trabajan en el canal.

Panamá, 12.—Los chinos residentes en esta ciudad pasaron un cable á su emperador protestando enérgicamente contra el permiso de traer chinos para emplear los en los trabajos del canal, por serles desfavorable el clima.

Panamá, 13.—Mr. Root telegrafió que no tocará en Guayaquil. Que sigue viaje directo para este puerto, donde llegará el día 21 permaneciendo hasta el 22. Visitará las obras del canal y asistirá á una recepción que en su honor darán los empleados, siguiendo después pera Cartageña.

PERSIA

Reformas concedidas

Teherán.—El Shah ha concedido las reformas pedidas por el clero y pueblo. Han sido decretadas hoy.

CABLES DE HOY

La revolución en Cuba.—Tregua.—Buques de guerra americanos.—Estrada Palma piensa presentar la dimisión.—Una carta de Roosevelt al ministro de Cuba en Washington.

Habana, 16.—Entre el gobierno y los revolucionarios se convino en una tregua de tres días.

En la actualidad están en Cuba los siguientes buques de guerra americanos: Desmoines, Tacoma, Cleveland, Marietta, Dover, Dixie y Columbia con 2 500 hombres de desembarco.

En una reunión que esta mañana celebró Estrada Palma con sus amigos les manifestó que si el Congreso no le apoya presentará la dimisión.

En la provincia de la Habana la revolución concentró grandes fuerzas en Bejucal, uniéndoseles la municipalidad y policía.

Pino Guerra manda 8 000 hombres en la provincia de Pinar del Río.

Se han apoderado del importante pueblo de Santiago de las Vegas, distante dos leguas de la Habana.

En las inmediaciones de Cienfuegos destruyeron el gran ingenio de azúcar Hormiguero.

New York, 16.—El secretario de marina califica de muy grave el desembarco de fuerzas americanas en la Habana. Roosevelt llama á Oyster Bay á Taft y Bacon para conferenciar acerca de la situación de Cuba.

A las autoridades de Pots Mont se les ordenó secretamente tener tropa lista para el desembarco. Los ministerios de guerra y marina están muy ocupados con los preparativos. Anoche salió de Guantánamo para la Habana el crucero auxiliar Dixie conduciendo 200 hombres de desembarco. Se ha teleografiado á Root apresure el regreso, por ser él muy conocedor de la situación.

Oyster Bay, 16.—Han salido

hoy para la Habana Taft y Bacon con la misión de investigar la situación y pacificar la isla.

El Presidente Roosevelt dirigió la siguiente carta al ministro de Cuba en Washington:

Mi querido señor Quesada: Con motivo de la crisis porque atraviesa la isla de Cuba le escribo la presente; no meramente por su carácter de ministro de Cuba acreditado ante este gobierno, sino por las relaciones íntimas que usted y yo mantuvimos cuando los Estados Unidos intervinieron en los asuntos de la isla con el resultado de hacerla nación independiente. Usted conoce muy bien mi sincero afecto por Cuba; usted sabe que yo nunca hice ni haré nada que no sea por el bien de ese país; también usted conoce el orgullo que sentí al tocarme, como presidente, retirar las tropas americanas de Cuba, proclamar oficialmente su independencia y caminarla como república libre. Ahora deseo, por su medio, hacer una solemne advertencia á sus compatriotas cuyo sincero amigo he sido.

Durante un período de siete años Cuba disfrutó de profunda paz y creciente progreso. Cuatro años de esta paz la obtuvo bajo su propio gobierno. Su paz, prosperidad é independencia están ahora amenazadas, porque de todos los males que le pueden suceder á Cuba el peor es la anarquía en que posiblemente la puede hundir la guerra civil.

Quien quiera que sea el responsable de la revolución armada, es el enemigo de Cuba, y doblemente responsable el que pretenda ser campeón especial de la independencia cubana y de paso los que pongan en peligro dicha independencia.

Para conseguir la independencia el pueblo cubano debe demostrar su habilidad en continuar por el sendero del progreso ordenado y pacífico. Esta nación sólo pide á Cuba que continúe desarrollándose como lo hizo durante 7 años; que conozca y practique una libertad ordenada que siempre traerá creciente progreso á la reina de las Antillas.

Nuestra intervención en los asuntos de Cuba se volverá un hecho únicamente si Cuba misma se muestra dispuesta á adoptar costumbres insurrectas, que le falte el dominio propio necesario para mantener un pacífico gobierno autónomo y si las facciones hunden al país en la anarquía. Conjuró solemnemente á todo cubano patriota á unirse hundiéndose toda diferencia ó ambición personal. Se debe acordar que el único modo de conservar la independencia de la república, es impedir la necesidad de la intervención ajena. Espero sinceramente que esta conjuración mía hecha en nombre del pueblo americano, el mejor amigo que posee Cuba en todo el mundo, sea aceptada en el sentido en que ha hecho, que se considerará seriamente y que se obre de acuerdo con ella; si esto se hace, están aseguradas la independencia y prosperidad permanente de la república. Bajo el tratado con su gobierno y como presidente de los Estados Unidos tengo una obligación en este asunto que no puedo esquivar. El 3º artículo de dicho tratado especialmente confiere á los Estados Unidos el derecho de intervenir para el mantenimiento en Cuba de un gobierno adecuado para la protección de la vida, propiedad y libertad internacional.

El tratado que confiere este derecho es la ley suprema del país y me provee con el derecho y los medios con que cumplir con la obligación que tengo de proteger los intereses americanos. Informes hasta la vez recibidos demuestran que se han rebajado tanto los lazos sociales en toda la Isla que ya no están seguras la vida y propiedad de libertad individual. Tengo informes fidedignos de la destrucción de propiedad americana. A mi juicio es imperativo por el bien de Cuba, que se suspendan inmediatamente las hostilidades y que se negocie algún arreglo que asegure la paz permanente de la isla.

Voy á despachar á la Habana al secretario de la guerra Taft, y el secretario de Estado interior Bacon, como representantes especiales del Gobierno á quienes prestaré el auxilio posible para

lograr este fin. Hubiera deseado que Root tocara en la Habana á su regreso de Sud América, pero lo inminente de la crisis prohíbe más demora. Por su medio deseo comunicarle de este modo con el gobierno y pueblo de Cuba, y con este fin le envío copia de esta carta para presentar al presidente Palma y también he mandado publicarla. De usted sinceramente,

TEODORO ROOSEVELT.

Las fiestas

Muy concurridos y animados estuvieron los festejos celebrados los días 13, 14, 15 y 16 con motivo del aniversario de nuestra emancipación política. De provincias llegaron los trenes atestados de gente, ávida de tomar parte en tan simpáticas como hermosas fiestas y todos los semblantes retrataban la más franca alegría. El orden más completo reinó durante los cuatro días sin que tuviéramos que lamentar ningún hecho de sangre, ni siquiera un bochicho. Todo el mundo se condujo con la sencillez y cordura que es timbre de honor para este hermoso pedacito del planeta que se llama Costa Rica.

En el Beti Jai

A las ocho de la mañana del 13 se verificó en el frontón Beti Jai un interesante partido de pelota, muy reñido, en el que alcanzaron la victoria los rojos. La concurrencia que asistió numerosa y selecta. El acto fué amenizado por la banda de Alajuela.

Los fuegos

A las nueve y media de la noche el inmenso gentío que llenaba el Parque de Morazán se trasladó á la Plaza de la Fábrica donde debían quemarse los fuegos pirotécnicos confeccionados en la ciudad de Heredia. Se quemó gran número de piezas, todas de gran efecto, tanto por lo caprichosas cuanto por los bien combinados colores. En este acto tomaron parte las cuatro bandas de música, tocando en competencia las piezas más alegres de sus repertorios, llevándose la palma la banda de Heredia.

Fiestas Escolares

La nota más hermosa de las fiestas ha sido el número á cargo de los planteles de enseñanza de esta ciudad Reunidos en el Parque Nacional, á las nueve de la mañana, rompieron marcha en correcta formación llevando cada escolar una banderita en la mano. Marchaban á los acordes de las bandas que los seguían, vistiendo las niñas blancos trajes contrastando con los vivos colores de las banderas que portaban. El aspecto que en aquellos momentos presentaba la ancha avenida era encantador.

Reunidos en la amplia plaza cantaron los himnos de las cinco repúblicas de Centroamérica con gran afinación, acompañados de las bandas. El espectáculo, en aquellos momentos, á la par que hermoso fué conmovedor. Parecía que un coro de ángeles había descendido á la tierra cantando los himnos con sus voces argentinas. El inmenso público que tan brillante acto presenciaba, prorrumpió en frenéticos aplausos.

A las once y media comenzó el desfile siguiendo en formación hasta sus respectivos planteles.

Repetimos, este ha sido el número más hermoso de las fiestas, por lo que con justicia deben estar satisfechos sus directores los señores don José Joaquín Vargas Calvo y don Samuel Montandón.

Match de foot ball

Deslumbrante aspecto presentaba la sabana momentos antes de comenzar el match. Puede decirse que todo San José se encontraba en la gran esplanada de Mata Redonda. En el centro de la izquierda se levantaba airoso, adornado con profusión de banderas, el kiosko ocupado por la comitiva oficial, arrancando de ambos lados doble fila de sillas, ocupadas por damas y señoritas pertenecientes á la alta sociedad, vistiendo trajes de colores claros, cubriéndose con arosas sombrillas de seda y encajes.

A las 9 y 30 dió principio el primer tiempo que duró 35 minutos. Designados por la suerte los Azules ocuparon la parte W, y los

Rojos la E. La partida fué muy interesante. Los Rojos llevaron gran ventaja á los azules, tirando muy buenos goals que fueron muy bien rechazados por los segundos. En esta partida se distinguieron los señores A. J. Brenes, O. J. Pinto, E. Garnier, R. Pinto, y Juan R. Bonilla. Los azules hicieron cuatro connas; los rojos una, terminando á las 10 y 5 minutos.

Segundo tiempo Los teams cambian de casas. Empezó á las 10 y 10 minutos, emprendiendo los azules ruda batalla con sus adversarios. Los rojos hicieron tres connas y los azules un goal que les dió la victoria. En este último tiempo se distinguieron los señores C. White, R. Rodríguez, C. Camacho, E. Garrón, S. Montandón y G. Guzmán, quien logró hacer el goal.

Los once vencedores fueron obsequiados con otras tantas medallas de oro, con la siguiente inscripción: "El Club de Sport Costarricense contra el Club Sport Joséfino.—15 de Setiembre de 1906." En una de las carreras el corpulento don Samuel Montandón se rebeló un gran ginnasta. Dió un doble salto mortal con tanta agilidad y destreza que le valió nutridos aplausos.

Match de Folo

Al celebrado en el sitio anterior, en la mañana del 16, asistió la misma concurrencia.

Tomaron parte los señores siguientes: Verdes.—A. Bonilla, T. Escribano, Jorge González y Joaquín Fernández. Blancos.—Joaquín Tinoco, M. Sandoval, Ricardo Fernández y Marcos Escribano. Este Match fué interesantísimo abundando en peripecias. Ganaron los blancos por siete goals.

Bailes

Con gran animación se celebraron los bailes dados en el Teatro Nacional y Edificio Metálico. Las parejas que tomaron parte en uno y otro fueron numerosas.

Retretas

Enorme concurrencia invadió el parque Morazán durante las retretas que allí tuvieron lugar las noches del 13, 14, 15 y 16. Era de todo punto imposible dar un paso tanto por el centro como por los paseos laterales. Las piezas que allí tocaron las bandas de San José, Heredia, Cartago y Alajuela fueron escogidas y muy bien ejecutadas.

La iluminación dejó mucho que desear, no pudiendo por consiguiente lucir el adorno con que había sido engalanado el parque. La noche del 13 las luces brillaron por su ausencia; las restantes fué tan deficiente que vale más no tocarlo. Solamente la última noche las bombillas cumplieron con su cometido.

Las noches del 14 y 16 se exhibió en la Plaza de la Fábrica un cinematógrafo cuyas vistas gustaron muchísimo.

Y las fiestas pasaron dejando gratos recuerdos en cuantos tuvimos la dicha de presenciarlas.

RUY BLAS

A los esposos

Aragon Rodriguez

Habéis recibido el gran sacramento—Habéis pasado bajo el arco pórico que os hace ingresar en la sociedad de la gente seria. Felices vosotros porque en él no se lee: Ligereza—Vanidad—Intereza—sino Amor y Fidelidad!

Habéis unido vuestras manos y vuestros corazones y ofrecido á Dios el consentimiento que los encadena para siempre.

Habéis buscado, no un nombre ni un título; no las cualidades exteriores que cambian el tiempo y las circunstancias, sino un compañero semejante, con cualidades sólidas, cualidades del alma que la experiencia refuerza y la emulación perfecciona.

al hombre virtuoso espera de Dios la compañera de su hogar y hace lo posible por merecerla, pues sabe muy bien que la mujer prudente y buena es la recompensa del justo; que el donaire es engañoso y vana la hermosura; la que teme al Señor esa será la celebrada.

Así, entusiasmado, puede exclamationar el joven Aragón: ¡Esposa de mi alma, otras han acumulado riquezas; pero tú la superas á todas! ¡Es en los hogares donde se elabora la felicidad ó la desgracia de las naciones: ven, amada mía, formemos un hogar cristiano y unamos á Colombia y Costa Rica!

Que Dios bendiga este vuestro hogar, que la paz y la alegría reinen siempre en él y que celebriéis un día las bodas eternas del Cordero sin mancha, son los sinceros deseos de este venezolano que habéis honrado invitándolo á ser testigo de vuestra dicha.

José Tomás Sosa SAA

San José, Costa Rica.

Sábado 15 de Setiembre de 1906.

NUESTRO PUEBLO

Con gran satisfacción consignamos que durante los cuatro días de fiestas celebradas en esta capital con motivo del aniversario de nuestra emancipación política y llegada de los delegados centroamericanos, nuestro pueblo dió una nota que habla muy alto en favor de Costa Rica.

Apesar del gran número de personas, pertenecientes á todas las clases sociales, que en las fiestas tomó parte, la crónica policíaca no registró el más pequeño desorden: los empleados de las Agencias de Policía pasaron esos días mano sobre mano. Ni se oyeron gritos, ni se presenciaron casos de embriaguez ni la más ligera nota que perturbara el general regocijo.

El orden en toda la ciudad fué completo, digno del honrado, pacífico y laborioso pueblo costarricense. Focos son los países que como éste pueden enorgullecerse de tener hijos tan cultos y respetuosos con las leyes.

Oficial

Poder Ejecutivo.—Se declaran carreteras nacionales los trayectos siguientes:

1º—El que como prolongación del camino de San Carlos parte del Zarcero, pasa por Llano Bonito y sale á San Juanillo hasta la villa de Naranjo;

2º—El que sale de este lugar y es conocido con el nombre de Camino del Villano, hasta el alto de la cuesta del río Colorado, desde donde se hará un estudio formal á la población de Grecia á fin de acortar la distancia en relación con el camino actual; y

3º—El de Grecia á Alajuela conocido con el nombre de Camino de Quesada.

Que se proceda al estudio antes referido y á la ejecución de los trabajos necesarios para modificar, en cuanto sea necesario, la pendiente de la cuesta del río Colorado, á fin de dejarla en condiciones aparentes para facilitar el tráfico.

Gracia.—Se indulta al reo Isaac Morales Quesada de la pena de prisión á que fué condenado por el delito de falso testimonio.

—Conmútase en confinamiento en Juan Vitas el arresto á que fueron condenados los reos David y Rosendo Vargas Chinchilla, por el delito de atentado contra la autoridad.

Gobernación.—Que en el distrito de San Roque, cantón de Grecia, se establezca una oficina telegráfica.

—Apruébanse los estatutos del Club Sport "San José Base-Ball."

Dirección general de correos

CARTAS REZAGADAS

Ester Umaña, Ana Q. de Jiménez, Margarita Sáenz, Francisca Pérez, Dolores G. de Sáenz, Paula A. de Rocha, Juana M. de Gómez, Cayetana Rodríguez, Ramona Ferrera, Amelia Avila, Deidamia Lizaso, Tránsito Ruiz, Dominga Arias, Ana Rosa Jaraquín, Gregoria Díaz, Ramona Porras, Rosa Quirós, Celina Chacón, María Artagón, Pacífica Villarreal, Valentina Prado, Delia Pérez, Teresa Hernández, Antonia Roche, Ester Carvajal, Ramona Vindas.

Señores: Rafael Acosta & Sons, Juan Soto, Carlos Basch, Miguel Arias, Nicolás Forrente, Zoilo Rodríguez, Ricardo Ballester, Silverio Quirós S., Eulogio Vega, Chas Jaxson, Benjamín Carranza, Juan B. Escalante Q., J. Sánchez Vásquez (2), Antonio Biauchi.

W. STEINVORTH y H. N. O.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

mano, Alejandro Mina, Ramón González, J. M. Cristian, Ernesto Gallardo, Salomón Enriquez Rivas, Emilio Vargas Q., Federico Ramírez, Julián Mayoral, Francisco Jiménez, Manuel Guevara.

Multadas: Francisco Nozoli y J. Carlos Becher.

Certificados: José Blanco Barrera, Daniel Romero y Amado Prado

San José, setiembre 17 1906.

Calendario

Martes, 18.—Santos José de Cupertino conf. y Ferréol.

santo Tomás de Villanueva arzobispo de Valencia († 1565)

El clarísimo arzobispo de Valencia, y suavisimo padre de los pobres, santo Tomás de Villanueva nació en Fuen Liana, lugar pequeño de la Mancha, y se crió en Villanueva de los Infantes, á tres leguas de dicho lugar, y de él tomó el sobrenombre de Villanueva. Eran sus padres inclinados á hacer limosna y de ellos aprendió el santo niño esta virtud, dando á los pobres cuanto podía haber á las manos, frutas, legumbres, pan, huevos, y aun su propio sustento y vestido, pues algunas veces volvió casi desnudo á su casa por haber cubierto con su vestido algún niño desnudo. Nunca ocultó la verdad con mentiras harto comunes en los niños. Las primeras palabras que aprendió fueron los nombres de Jesús y María; por su devoción á la Madre de Dios le llamaban el "hijo de la Virgen". Enviaronle sus padres á Alcalá y fué admitido en el colegio mayor de san Ildefonso, y explicó después con grande loa filosofía y teología en aquella Universidad. Por esta razón murió su padre, y él repartió todos sus bienes á los pobres, y tomó el sagrado hábito de los ermitaños de San Agustín, en el año 1518, y en el mismo día en que el desventurado Lutero le habia dejado. Hecha su profesión, enseñó teología en el convento de Salamanca, y predicó con admirable y divina unción en Burgos y Valladolid, donde toda la corte concurría á oírle con el emperador Carlos V, el cual no quería perder ninguno de sus sermones. Hizole su teólogo y predicador y jamás le negó merced que le pidiese. Habiendo el emperador condenado á muerte á ciertos caballeros, reos de lesa majestad, intercedieron los grandes de España, el almirante, el condestable, el Arzobispo de Toledo, y hasta su mismo hijo don Felipe: estuvo inoxidable con todos el emperador, pero no pudo resistir á la súplica que le hizo nuestro santo, y revocó la sentencia. También le rindió á su voluntad en la renuncia que hizo del arzobispado de Granada, mas no pudo renunciar el arzobispado de Valencia, porque le admitiese, bajo pena de excomunicación. No mudó en la dignidad hábito ni costumbres; soborría cada día á cuatrocientos pobres, y el señor multiplicó muchas veces en sus manos la limosna. Predicaba todos los días y decían de él que bastaba verle para convertirse; y con ser tan resplandeciente lumbrera de la Iglesia, nunca cesó de pedir al papa que le quitase la dignidad de arzobispo, mas en los once años de su pontificad, oyó una voz del Señor que le dijo: "Tomás, ten buen ánimo: el día de la Navidad de mi Madre recibirás la recompensa de tus trabajos". Y siendo de edad de sesenta y siete años, recibidos con gran devoción los Sacramentos de la Iglesia, y habiendo mandado reparar lo poco que le quedaba á los pobres, murió en lecho prestado. Treinta y tres años después se habló entero su santo cuerpo.

Puerto Limón, C. R., setiembre 1º de 1906.

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho á la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse á

ENRIQUE GOICOECHEA

San José, 24 julio 1906.

GRATIFICACIÓN

Muy buena dará al que me presente, ó dé razón de una pulsera formada por una cadena de oro sólida, con ocho ó nueve monedas de oro viejas de un peso cada una, y una de dos colonos, con un candadito de que pende su llave y una moneda de oro de dos pesos vieja, la cual fué sustraída de mi casa.

Rafael Meza M.

10 v.

LUIS CASTRO UREÑA

vende baratos, tres balcones de hierro, con pasamano de madera, todo en perfecto estado de servicio.

En su casa de habitación pueden verse.

10 v. alt.

EL DOCTOR CALNEK

ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m. 1 me.

El New Cash Store

Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japa y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos á la última moda.

También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc. etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, C. R., setiembre 1º de 1906.

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería Cuanta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.

Avenida Central, frente á la Eureka.—San José, Costa Rica.

AVISO IMPORTANTE

Se alquila una casa grande, cómoda en todos sentidos, situada en lugar céntrico de esta capital y se venden muebles, en perfecto buen estado, á precios sumamente bajos. Se darán referencias en la oficina de este diario.

San José, 6 de setiembre de 1906.

CERVEZIL



La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa.

Al Siglo Nuevo

Unicos agentes

CRONICA

Cronista: Néctor Guevara S.

Visita

Hoy los señores delegados centro-americanos, visitarán nuestro primer plantel de enseñanza de varones. Los alumnos, en compañía de sus profesores, harán los honores á tan ilustres visitantes.

Mas informes

A los conductores y motoristas de la compañía de tranvías se les completará sus uniformes, pues hasta ahora solamente gorras tienen, con elegantes trajes color azul.

Enfermo

Y de gravedad ha quedado, después de las fiestas, el reloj de la Merced. El pobre pasa el tiempo apuntando, por no perder la costumbre. Que se componga cuanto antes son nuestros deseos.

Lotería

A las 12 m. del domingo tuvo efecto el sorteo de la lotería, resultando premio do con el gordo el billete número 8916.

Fiesta

El Colegio Superior de Señoritas dará una fiesta en honor de los delegados centroamericanos. Los números de que se compondrá son variados y escogidos estando á cargo de diferentes alumnas de cada curso. No dudamos que resultará una festecita digna de verse.

Principio de incendio

En casa del señor don Rodolfo Odio, vecino de la Soledad, hubo el jueves en el día un principio de incendio producido por los alambres de la luz eléctrica. A la voz de alarma corrieron muchas personas que á tiempo impidieron que el incendio tomara mayores proporciones.

Bendición

El viernes á las 12 m. se verificó en la iglesia de la Dolorosa la bendición de una campana. Con tal objeto se invitó á todos los vecinos, siendo el acto solemnizado por S. I. el obispo Stork.

El

conocido zapatero don Emilio Artavia ha abierto de nuevo su taller de zapatería, en el local que antes ocupó la "Prensa Libre"

Personales

Procedentes de Puntarenas y Esparta respectivamente, hemos tenido el gusto de ver en esta capital á don F. de P. Amador y á los doctores don Enrique Montiel y don Ernesto Moreira. —Don Felipe J. Alvarado, en compañía de su esposa y de su encantadora hija Nora, estuvo entre nosotros disfrutando de las fiestas capitólicas.

—Para Puntarenas salió en el tren de hoy don Salvador Barrios. Buen viaje.

Bandas

En la mañana de ayer salieron para Cartago, Heredia y Alajuela las bandas militares de esas provincias, donde disfrutarán de unos cuantos días de asueto en recompensa al mucho trabajo que han tenido durante los días de las fiestas de esta ciudad.

Balle

El famoso "Jajaljit" está dándole los últimos toques á su crónica del Teatro Nacional; mañana sin falta la publicaremos.

Periodico

Ha circulado ya el primer número de "La Unión Comercial", órgano del "Gremio de comerciantes al por menor de Costa Rica". Su Editor y Redactor es don Juan María Murillo y administrador don Abel Mena C. Presentamos nuestro saludo al nuevo colega.

Correo

Hoy, á las 8 a. m., se despachará correo para Europa y Estados Unidos, via New Orleans.

Baile

El domingo por la noche, en casa del caballero don Romualdo Montero, se celebró un animado bailecito al que asistieron muchas simpáticas señoritas y elegantes jóvenes, que en grata reunión permanecieron hasta la una de la madrugada.

Defunciones

Día 17.—Roberto Francisco de Jesús Masís Fuentes, 7 meses, 6 días, legítimo de Jesús Masís y Genoveva Fuentes. Distrito de Ciudadal.

Movimiento de hoteles

Imperial—Día 16 — Entradas: I. Rawel de las Mercedes, La Línea.

Nota triste

Por telegrama particular, recibido de La Cruz, se sabe que hace como tres días murió en la finca de Orosi,

el caballero nicaragüense don David Hurtado que era bastante conocido en Costa Rica por los negocios de ganado que con nosotros hacía.

Enviamos á su familia nuestro muy sentido pésame.

Septenario

Hoy á las 8½ se celebrará en la Parroquia del Carmen una solemne misa de requiem por el eterno descanso del alma del malogrado joven don Juan Bautista Vargas.

Será amenizada con buenas voces y orquesta.

Saludo

Se encuentra nuevamente entre nosotros el Presbítero Ziskoven procurador del Seminario, que por motivos de salud se dirigió á Europa hace 6 meses, de donde ha regresado muy bien.

Lo saludamos.

Festejos en la Dolorosa

También los vecinos del barrio de la Dolorosa tuvieron sus festejos religiosos en conmemoración de los siete dolores que sufrió la Santísima Virgen María.

Hubo rosario solemne y sermón la víspera, y el 16, misa cantada, procesión, sermón, y á la 1 p. m. el oficio de las 3 horas, terminando con la bendición del Santísimo Sacramento.

Apesar de las fiestas cívicas hubo buena concurrencia.

Crosería

Nos informan que entre los encargados de recoger la basura en esta ciudad, hay uno que emplea términos groseros contra los vecinos que por cualquier motivo no estén listos á abrir la puerta cuando él llama ó cuando no tienen preparada la basura que ha de recoger. Varias veces hemos recibido quejas de esta naturaleza, por lo cual llamamos la atención á quien corresponda pues no por ser basureros están autorizados para dar mal trato á vecinos honrados.

Clases

Hoy después de armuerzo, volvieron á sus labores, interrumpidos para divertirse durante los días de las fiestas, los estudiantes y profesores de los colegios y escuelas de la ciudad.

Congreso de paz

El 15, á las 2 de la tarde, en el salón de sesiones del Congreso Nacional, se verificó la primera reunión de los Delegados de la Paz Centroamericana, presidida por el Presidente de la República y con asistencia de los miembros que componen los Poderes Ejecutivo, Legislativo, Judicial, etc. El Ministro de Relaciones Exteriores pronunció el discurso en nombre del Gobierno saludando á los heraldos de la paz de Centroamérica, el que fué contestado por el representante de El Salvador, don Salvador Gallegos. Fueron abiertas las sesiones durante el tiempo que señala la ley.

CALZADO

DE EMILIO ARTAVIA

Establecido ahora en la esquina diagonal á la oficina de Correos, local que ocupaba "La Prensa Libre."

"Atención preferente en el calzado á la medida"

Ordenes por correo, se sirven libres de porte, á todas partes del país.

Ventas estrictamente al contado.

Dirección por Correos — Apartado 179

EXTRANJERO,

muy entendido en los trabajos de oficina, se ofrece para arreglar los libros de 7 á 9 p. m.

Ofertas bajo "Tenedor de libros" idrígese al correo, Casilla 482.

3 v.

Sorteo de setiembre

El 30 de este mes serán sorteados entre los suscritores de "Patria" que hayan pagado su recibo hasta esa fecha, cinco premios, así:

- 1 de € 50
- 1 " " 20
- 3 " " 10

RAFAEL ALPIZAR A.,

Administrador.

Setiembre de 1906.

Cerveceria

DE Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (el único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

CERVEZA BLANCA SENCILLA, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antiépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, gelatina, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarrea.

Contiene sólo el 4% de alcohol. Nuestras cervezas se despachan esterilizadas (coci-das después de embotelladas) y como están completamente fermentadas, convienen á aquellas personas de estómago débil.

En cuanto á nuestros refrescos gaseosos, éstos se embotellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

Sastreria Nacional

Habiendo regresado nuevamente al país, donde tantos años ejerí mi profesión, tengo el gusto de ofrecer al público mi taller en condiciones de poder ofrecer el mayor esmero en los trabajos.

En cuanto á corte y confección, muy conocido soy de mi antigua clientela.

Especialidad en hechuras de piezas de talle, uniformes, sotanas y en cuantas piezas requieren atención y arte. Eficaz y puntual cumplimiento en los encargos que se me confien.

MARCELO VECCHI.

Primera Avenida, Norte, esquina diagonal al Correo.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un ex. cliente cocinero.

Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Se hacen contratos de banquetes.

American bar, sandwich, lunches.—Establecimiento abierto toda la noche.

PABLO DUCHEZ

Ex-administrador del Hotel de Francia en París.

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende en la Barbería Española A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos o tado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se puen á las órden de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las brasque se les encomienden, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurant situados en Cuesta de Morna, al lado del taller de muebles de don J. Morales Bizarra no. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada por algú tiempo.—Informes en la oficina de PATRIA.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario Licores del país y extranjeros

ALBERTO VARGAS CALVO

alle Central Sur y 10 avenida Este Apartado N° 281

San José de Costa Rica.

JOAQUIN BERROCAL

Médico y Cirujano

De-pacha en la Botica del Mercado.—Alajuela.

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República. Mercaderías renovadas mensualmente. Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía Paraguas. El famoso perfume FERIA

Tip. PATRIA

Definitivamente el sábado, 8 del mes en curso, se abrirá al público

La Europa

Confitería, pastelería, cantina y café, contando con un confitero de reconocida fama en Francia y España, por haber trabajado en la gran confitería de París, Saint Pierre y principales de Barcelona.

Conciertos: el sábado de 7 á 9 de la noche y domingo de 2 á 4 de la tarde, por uno de los más acreditados sextetos de esta capital.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
Y MARCA ESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTARICA

CAFE BENEFICIADO

COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina: Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero (situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional) hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cada- uillo de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillar, machiembrar, torrear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos, a celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños espe- ciales.—San José, julio 21 de 1906.—Wolf & Ca. 15 v.

Té Negro

MARCA OYAMA

MARCA MICADO

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

El mejor té «Englis Breakfast» que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & zeledon BOTICA FRANCESA

La Nacional

Situada en la calle 2ª .S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARILLOS

Premiada en la Exposición de San Luis.

Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

18 de setiembre de 1906. 33

Marta

Novela costarricense



(Escrita expresamente para PATRIA)

SUMA Y SIQUE

A las doce del día siguiente el estallido de un centenar de bombetas anunció á los vecinos de la capital que la mascarada se disponía á recorrer las principales calles de la población.

Abrían la marcha cuatro indios tocando chirimías, traídos de Térra, ba ó Boruca, con unas caras muy á propósito para figurar en esos medallones que se ven en algunos bajo-relieves. A continuación, y vistiendo trajes de diversos y vi-

vos colores, dando saltos y cabriolas con agilidad que les envidiaría toda una familia de venados, la alegre comitiva que unos llaman máscaras y á otros se les antoja mascarones. Revueltos y confundidos se veían graves elefantes que habían dejado olvidada la cola en el hotel donde se hospedaban; obispos que parecían toreros y toreros que parecían obispos; orangutanes en estado de merecer otra figura en consonancia con la obesidad del prójimo que bajo el disfraz se ocultaba; bailarinas que parecían crianderas y chinos con caras de zulús; reyes de oros, espadas, copas y bastos escapados de una baraja de Olea; serpientes apocalípticas, toros con cara de escribano público en momentos de dar principio á un testamento; clowns con cara de disciplinantes y disciplinantes con cara de clowns; respetables buhos con nariz de brujas abonadas á misa de alba, y tres ó cuatro docenas más cuya enumeración no viene al caso. Ce-

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería «El Porvenir» es la que llama la atención por su arte exquisito.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL Y. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Utiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA BARCELONA



—DE—
ANTONIO MONTEALEGRE



Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados «puros» elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

ERNESTO MARTIN

ABOCADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica
San José, agosto de 1906.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel d música, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles, colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquín; gramática práctica por Isaza, idm de Bello anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías. Campano ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña
San José, julio de 1906.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirujía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina
Noroeste del Mercado.

De 8 á 10 a. m.—
y de 1 p. m. á 3 p. m

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma», Tomás Carrasco, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 años 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelente guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con PROSPERO VARCAS

1—mes

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Unicos, agosto de 1906.

Puntarena

FERNANDO MAGRI

Administrador.

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de, mandolinas guitarras y bandurrias.

Especialidad en instrumentos de concierto.

su cuarto y contó el dinero que le quedaba.

De los quinientos y pico de colones que había ganado la noche anterior tenía en su poder trescientos dieciséis. Con tan bonita suma no era del caso ni de buen tono almorzar sólo y en un hotel cualquiera. Se fué en busca de Pedro á quien, en unión de otros tres amigos, encontró en la esquina de la casa de correos, se saludaron afectuosamente y hecha la invitación se dirigieron á una de las cantinas de la Avenida Central donde tomaron el aperitivo.

Como Pedro observara que La gartija lucía un respetable cardinal en la mejilla izquierda.

—Parece que la mano que anoche le acarició la cara no debió ser muy lijera-le dijo sonriendo.

—Gages del oficio. Una anima á quien tuve la suerte de ganarle cuanto llevaba, se le antojó decir que yo le solté la fiera, y al salir, sin decirme una palabra, me soltó una bofetada. Pero se llevó su me-

recido. Mi bastón midió cuatro ó cinco veces sus costillas.

—Así lo creo—añadió otro—mas su mejilla presenta un hermoso cardinal vestido con todos los ornamentos de la liturgia católica.

—Un cardinal que regresara muy pronto al sacro colegio sin dejar huellas de su paso en mi cara. Los cardenales que se presentan durante los días de fiestas son como las nubes de verano: desaparecen con la misma facilidad con que se forman—contestó La gartija con una jovialidad que estaba muy lejos de sentir.—Tomemos el aperitivo y hablemos de cosas más agradables. ¿Qué tal les fué á ustedes anoche?

—A mí bien y mal—dijo Pedro.—Estuve en el paseo durante la retreta acompañando á Laura y Rebeca, dos niñas encantadoras que hace dos meses me conocí en Alajuela y ayer llegaron con objeto de pasar las fiestas. Hice el gasto de confetti de rigor, las acompañé á la casa donde se alojan cerca de las